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エコボランティアをつなぐ情報マガジン

なにわECOスクエアでは、以下の日程で休館いたします。

環境局からのお知らせ

2022.12.20

12月号

なにわECOスクエアでは、以下の日程で休館いたします。

令和4年12月29日(木) ～
令和5年 1月 3日 (火)

【1月の予定】
★1月 7日(土)  維持管理作業 ・ エコボラ会議
★1月15日(日)  伝統野菜講座 ★1月21日(土) 虫の日
★1月22日(日)  市域生き物調査

★1月28日(土)ｾﾞﾛｶｰﾎﾞﾝの日

なにわエコ会議 主催の環境イベント「環境ふれあいひろば in 中央」にて、環境活動の実績に取り組んで
いる人を表彰する 『なにわエコ会議賞』 を、大阪市エコボランティアさんの竹原 秀樹さん、神田 哲久さん、
深江 隆志さん の３名が受賞されました。 誠におめでとうございます！
今後とも、ご活躍されることを期待します。

※1

※1 市民、環境NGO/NPO、事業者、学識経験者、行政が一体
となって、環境問題の解決に向けたさまざまな活動を
推進し、持続可能な開発目標(SDGｓ)の達成に寄与する
ことを目的に、平成１６年に設立された団体。

誠に
おめでとう
ございます。

今年も残すところあと僅かと
なりました。
本年も皆さまには多大なるご協力
をいただき、誠にありがとうござ
いました。
今後とも、より一層尽力して

まいりますので、来年も何卒
よろしくお願い申し上げます。
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エコボラ活動記録
いつも活動いただき、誠にありがとうございます。
みんなで助け合い、学びながら活動ができると
ありがたいです。
今後もよろしくお願いいたします。

11/26(土) 草木の日

11/19(土) 鳥の日

11/23 湿地化完成記念セレモニー
（エコボラ研修）(水・祝)

都島図書館へ行ってきました。

エコボラ作品展

毎年1月～３月の間、なにわECOスクエア1階回廊
にて｢エコボラ作品展｣を行っています!
エコボラのみなさんが環境学習講座やイベント等
で制作されたエコ作品、ネイチャー作品などを
展示しませんか？

展示品は、なにわECOスクエアまで！

【 作品募集 】

＜持ち込み期間＞
12月28日(水)まで

これからの時季、
クリスマスやお正月
など、こんな包み方
でお酒のお土産を
お渡しするのは
いかがですか？

さすが図書館！！
ふろしきの本を
たくさんご用意
してくれました！

講師の平野さんから参加者の皆さんへ、、「ダイサギ」と
「コサギ」の飾り羽のプレゼントがありました！
シャンプーで洗い、リンスで綺麗にしてくださった真っ白な
羽は、素人の私たちにはどちらも同じに見え、全く区別が
つきませんでした。
興味のある方は、なにわECOスクエア2F交流ｽﾍ゚ ｽーにも飾
っておりますので、きれいな飾り羽をぜひ見に来て下さい！！

マガモ・オナガガモ・
ホシハジロ・アメリカヒドリ・・・など、
たくさんの種類のカモが大池に
集まっていました。

11/23(水・祝) ふろしき講座

出前
講座

★テーマ『草木の実と紅葉 』

★クラフト『紅葉のしおり 』

【アキニレ】 【センニンソウ】 【イノバラ】 【サンシュユ】

アキニレやセンニンソウ、イノバラ、サンシュユの実を、実際に手に取って観察して
もらいました。

コウホネの実は水中で熟し、熟すと裂けて
スポンジ状の組織が種子を包んだまま水を
吸って膨張し、水面を浮遊し分布を広げます。

紅葉のしおりも、
皆さん個性豊かで
素敵な作品を作って
いました。

2019年11月から始まった湿地化事業が、3年余りの歳月を経てよう
やく完成を迎えることができました！大阪市環境局とNTT西日本関西支
店のコラボのもと、大阪市エコボランティアのコーディネートと実働の賜
物です。

【 記念撮影 】

あいにくの雨でしたが、来賓の方や講師、ｴｺﾎﾞﾗさんを含め総勢25名の
方にお集まりいただき、完成に至るまでの経緯の報告、大阪市立環境科
学研究センターの秋田氏による今後の調査への期待についてのプレゼン、
参加者の皆さんとの意見交流会、最後に自然体験観察園の見学を行い、
とても充実したセレモニーとなりました。
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自然体験観察園講座

11/27 レンコン講座

11/13 (日)
伝統野菜講座②

今回はザーザー降りの雨の為、外での活動は碓井豌豆の種まき
しかできませんでした。 難波ネギの苗植えはやり方だけを見てもらい、
虫探しも残念ながらできませんでした。
しかし、室内では虫の話もたくさん聞けて実際にオケラ探しもできました。

【碓井豌豆の種(左)】
【難波ネギの苗(右)】

【碓井豌豆の種まき中】 【オケラ探し中】

参加者の声
★雨で虫探しができず残念だったが、
虫についての話がとても分かりやすく
良かったです。

★虫に無駄なものはいないというお話に
「なるほどなぁ」と思った。
虫＝困るという考えでした。

★子どもが生き物を探すのを楽しみに
していたので、雨でできず残念でした。

今回の講座の２週間前に、参加者の皆さんがレンコンをスムーズに掘れる
よう、エコボランティアさんにもお手伝いいただき前堀りをして準備をしてお
きました。準備の段階でもかなりの量の土を掘っておきましたが、本番では
参加者の皆さん苦労しながらレンコンの収穫に取り組んでいました。

ハス田の歴史や、
レンコンの掘り方など
を説明中。

参 加 者
の 声

★レンコン収穫の大変さが分かり
ました。

★大変だった分、食べ物を粗末に
できないと思いました。

★レンコン堀り、楽しかったです。

★蓮根がこんなに大変だとは思わ
ず、これからは、もっと有難く
食したいです

たくさん
収穫でき
ました！

レンコンを見つける為に
深くまで土を掘るのは

大変です！！

第４回目は『穂苅りしたでーと、生物多様性・エネルギーのお話』と、
『作品発表会』です。

② 研修室に戻り、畑にいた
生き物についての解説や藍
の歴史などをお話しました。

➀ アイ畑でアイの穂刈りと
種まきをしました。

11/20 (日)
藍 講座④

③ エネルギーと生物多様
性の観点から、藍講座の
意義についてお話しました。

11/27 (日)
レンコン・冬講座
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お問い合わせエコボラ通信 2022年12月号
大阪市環境局

環境事業協会・ネイチャーおおさか共同企業体

なにわECOスクエア(9時～17時半)

https://naniwa-ecostyle.net/

〒538-0036 大阪市鶴見区緑地公園2-135
06-6915-5820 06-6915-5824
ecobora@naniwa-ecostyle.net

エコボラ会議報告 ( １ ２月 )

次回のエコボラ会議は、 令和5年1 月 7 日 ( 土 ) 1 3 : 3 0からです。

ボランティア活動への参加及び、エコボラ会議にご出席される方は、
ecobora@naniwa-ecostyle.netまでご連絡をお願いします。

１２月３日（土）に第９回エコボラ会議を開催しました。参加された方は５名でしたが、多くの報告や話
し合いがあり、有意義な会になりました。

１．議題
①玄関スロープ掲示パネルの制作依頼——事務局
・エコスク前玄関スロープに「A１横」、回廊凹み及び出張展示に「B２縦」のパネルを制作し提供いた
だきます。

・環境問題（脱炭素・地球温暖化・生物多様性・エネルギー・海洋プラスチック・SDGs等）のパネル展
示を通して、来館者の環境問題への関心を高め環境配慮行動を促します。

②鶴見緑地パークセンター水路除草作業――事務局
・パークセンターから１２月２１日（水）～２３日（金）に園内水路の
除草作業を実施する旨連絡がありました。

・（エコボラ）１２月８日（木）に選別作業をしたいと思います。
③畑の作付け予定表（１２月以降）――事務局

・作付け予定表により説明を行いました。収穫
した作物は、子ども食堂に提供しています。

２．報告
①エコ縁日：１１月１２日（土）※来場者約7,500人
・当日は、エコボラ１０人体制で対応し、ブース来場者は１７０名でした。湿地
ガイドツアー参加者は、午前６名、午後１２名でした。

・伝統野菜を広く知ってもらうために、現物（勝間南瓜・天王寺蕪・難波葱・高
山牛蒡の種・田辺大根・金時人参・泉州黄玉葱の苗）を展示し、アンケートも行いました。

②自然史フェスティバル：11月19日（土）～20日（日）※来場者：11/19約9,100人・11/20約8,200人
・市域生き物調査関係パネル4枚とQRコードパネル4枚を掲示しました。QRコードは、他のブースでは見受
けられなっかたので、高評価でした。

③田んぼA湿地化作業完成セレモニー：11月23日（祝・水）
・セレモニーの報告がありました。
・ＮＴＴさんから、今後も関わっていきたい旨の意見がだされました。
・（事務局）来年1月から2月に湿地化維持管理作業としてモニタリング調査
を行えたらと思っています。また。エコボラ研修3回目として、モニタリ
ング講座を3月12日（日）10時～12時に行いたいと考えています。

④伝統野菜の現状
・現在の植え付け場所の日当たりが良くないので成長が悪く、畝の変更の
協議をお願いしたい。

⑤タデアイ作業及び今後の予定
・今年の藍葉の色が悪かったので、染め色がこれまでに比べると薄いようです。

⑥野草・実生プロジェクトの報告
・「カラムシ」の繁殖部分について、のり面を残す予定であったが、刈りすぎてしまいました。

⑦蓮田の現状と今後の予定
・11月27日に冬のレンコン講座を行いました。雨の影響で蓮田がぬかるんでいました。応募者が非常に多
く、約６倍の倍率でした。

・レンコン講座のあり方について話し合われました。
・（事務局）様々なご意見をお聞きしたうえで、生物多様性の考えをベースにおいた講座運営の開催を今
後も進めてまいります。
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